

## Son inviables 10 sistemas de pensiones (El Financiero 28/07/16)

Son inviables 10 sistemas de pensiones (El Financiero 28/07/16) ZENYAZEN FLORES [zflores@elfinanciero.com.mx](mailto:zflores@elfinanciero.com.mx)  
Jueves, 28 de julio de 2016 Al menos 10 sistemas de pensiones de entidades federativas son insostenibles en los próximos cinco años, debido a que tienen esquemas inadecuados de financiamiento, bajos niveles de aportaciones y acelerado crecimiento demográfico, por lo que requieren de reformas "urgentes" para hacerlos viables en el largo plazo. Según un reporte de la consultoría Aregional.com titulado "Situación y características de los sistemas de pensiones estatales", los estados con sistemas inviables para el retiro en el próximo lustro son Chiapas, Colima, Durango, Estado de México, Michoacán, Morelos, Nayarit, Querétaro, San Luis Potosí y Tabasco. Sin embargo, de esa decena de estados, son tres los que más preocupan porque no cuentan con un sistema formal de pensiones y pagan sus obligaciones pensionarias con recursos que provienen del gasto corriente de su presupuesto anual, señaló Flavia Rodríguez, directora general. "Es urgente e impostergable que Colima, Morelos y Querétaro modifiquen sus marcos legales que les permitan la sustentabilidad de las pensiones o formalicen institucionalmente sus sistemas de seguridad social, ya sea creando sus propias instituciones o afiliando a sus trabajadores al ISSSTE o al IMSS para detener las contingencias crecientes que le representa el déficit actuarial", expuso Rodríguez. En contraste, hay casos como Chihuahua donde su sistema es viable el siguiente siglo luego de que se hicieron reformas y aumentó la aportación de los trabajadores. Junto con Chihuahua, los estados que son viables en el largo plazo, es decir, 16 años en adelante, son Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Ciudad de México, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Nuevo León, Quintana Roo, Sinaloa y Tlaxcala. Mientras que Campeche, Coahuila, Guerrero, Oaxaca, Puebla, Sonora, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas, son las entidades que tienen viabilidad en el mediano plazo, es decir, 6 a 15 años, lo que los coloca también en la línea de aplicar reformas para evitar un colapso de sus finanzas.